

Antrag
Fraktion der SPD

Ursprung:
Antrag, Fraktion der SPD
Mitzeichnungen:

Beratungsfolge:
22.01.2020 BVV

BVV/029/VIII

**Betreff: Verhinderung des Durchgangsverkehrs im "Stadtquartier
Alter Schlachthof"**

Die BVV möge beschließen:

Das Bezirksamt wird ersucht zu prüfen, mit welchen Mitteln eine Verkehrsberuhigung und insbesondere eine Unterbindung des LKW-Verkehrs im Wohngebiet „Stadtquartier Alter Schlachthof“ erreicht werden kann.

die Prüfung soll, ggfls. unter Hinzuziehung der Verkehrslenkung Berlin (VLB B):

- die Sperrung für den Durchgangsverkehr baulich für den Abschnitt der Richard-Ermisch-Straße ab der Einmündung „Zur Marktflagge/Zur Börse“ oder mittels Anordnung eines LKW-Durchfahrtsverbots (Verkehrszeichen 253 StVO)
- die Änderung der Parkordnung (Querparken)
- eine nichtlineare Verkehrsführung mittels Leitprofilen

und/oder eine Kombination der vorgenannten Maßnahmen umfassen.

Berlin, den 14.01.2020

Einreicher: Fraktion der SPD
Mike Szidat, Roland Schröder

Begründung siehe Rückseite

Abstimmungsergebnis:

_____ beschlossen
_____ beschlossen mit Änderung
_____ abgelehnt
_____ zurückgezogen

Abstimmungsverhalten:

_____ einstimmig
_____ mehrheitlich
_____ Ja-Stimmen
_____ Gegenstimmen
_____ Enthaltungen

federführend

_____ überwiesen in den Ausschuss für
_____ mitberatend in den Ausschuss
für
_____ sowie in den Ausschuss für

Begründung:

Das Stadtquartier Alter Schlachthof - hier insbesondere die Richard-Ermisch-Straße, zwischen der Eldenaer Straße und der Hermann-Blankenstein-Straße gelegen - hat reinen Wohncharakter. Dennoch wird die Richard-Ermisch-Straße als Abkürzung und Umgehungsmöglichkeit der Thaerstraße zur Zu- und Abfahrt zu den in unmittelbarer Nachbarschaft angrenzenden Fachmärkten und Discountern genutzt. Zwar befindet sich die Richard-Ermisch-Straße in einer verkehrsberuhigten Zone, jedoch geht dies auf Grund der baulichen Beschaffenheit dieser Straße ins Leere.

Vor allem der tägliche Lieferverkehr (Kaufland, Stadler, Toom etc.) verläuft durch die Straßen Zur Marktflagge, Zur Börse und Richard-Ermisch-Straße, häufig fahren sich LKW fest und müssen mühsam wenden. Allein am 11.09.2019 wendeten auf dem Grünstreifen Zur Börse/ Ecke Richard-Ermisch-Straße mehrere LKW (s. Bilder).

Das Grünflächenamt hatte die Schäden begutachtet und Anzeige erstattet.

